



La segunda edición del diplomado “La Prevención en la Iglesia Latinoamericana”, organizado por el Centro de investigación y formación interdisciplinaria para la protección del menor (CEPROME) con el respaldo de la Universidad Pontificia de México, capacita en la lucha contra los abusos sexuales a un centenar de representantes de la Iglesia en distintos países de América Latina.

El diplomado se realiza del 20 de enero al 14 de febrero de 2020 en la sede de la Universidad Pontificia de México al sur de Ciudad de México e incluye materias como “Psicopatología y atención integral de los victimarios”, “Atención psico-espiritual de la víctima”, “La prevención del abuso en la Iglesia” y “Discernimiento vocacional y prevención”.

En diálogo con ACI Prensa, el P. Daniel Portillo, director del CEPROME, destacó que “resulta importante la formación interdisciplinaria, puesto que una manera para poder enfrentar el tema concretamente del abuso y la manera para ir combatiendo este tipo de casos es a partir de la capacitación”.

En este diplomado, dijo, “se están considerando varios aspectos como el canónico, el legislativo civil, el clínico, psiquiátrico, sociológico, de comunicación, teológico”, con la participación de “especialistas desde distintas partes del mundo”.

“Un primer paso elemental que debe dar la Iglesia para poder implementar la prevención es a partir de la capacitación, porque si nuestros laicos, nuestra comunidad eclesial se encuentra capacitada, es consciente de las situaciones, de los daños”, señaló.

El P. Portillo remarcó además la importancia que tiene este diplomado para “la formación y capacitación para los latinoamericanos”.

Además, dijo, “implica un esfuerzo concreto para poder capacitar a los representantes de las distintas conferencias episcopales y de las conferencias de religiosos a nivel nacional en el tema de la prevención”.

En esta edición, señaló, participaron 50 mexicanos y 100 estudiantes de otros

países de América Latina.

El sacerdote mexicano indicó que un punto importante de este diplomado es que los participantes “puedan hacer réplica de este tipo de formación en sus países, que vayan a transmitir a sus países y congregaciones aquello que han recibido aquí”.

“Por eso se les insiste a las conferencias episcopales que manden personas que van a estar concretamente trabajando en esta área”, dijo.

Con estos participantes, destacó, se podrá “ir generando una red cada vez más amplia de prevención a nivel de Latinoamérica”.

El P. Portillo dijo luego que CEPROME desarrollará diversos espacios de formación con las conferencias episcopales en América Latina, de forma concreta en Perú, Venezuela, Costa Rica, El Salvador, Colombia y República Dominicana.

“Además de estos espacios de formación, creemos que es importante para nosotros desarrollar una tercera edición del diplomado”, dijo, y destacó que es posible que la Conferencia de Obispos Católicos de Estados Unidos (USCCB) brinde nuevamente su apoyo para dar becas a diversos participantes.